



Empfehlungen für den Kindergarten- und Basisstufeneintritt

Bald ist es soweit und Ihr Kind kommt in den Kindergarten. Jedes Kind ist unterschiedlich weit entwickelt und die Kindergartenlehrperson ist bemüht Ihr Kind dort abzuholen, wo es steht. Für einen optimalen Kindergartenstart leistet das ganze Umfeld einen wichtigen Beitrag.

Ich bin eine Persönlichkeit

- Ich übe über längere Zeit von meinen Eltern getrennt zu sein (bei anderen Kindern spielen, bei Verwandten und Bekannten übernachten...).
- Ich kann mich Zuhause auch alleine beschäftigen.
- Ich spiele mit gleichaltrigen Kindern (draussen auf dem Spielplatz, Spielgruppe, Kinderturnen...).
- Ich akzeptiere Regeln und Grenzen.

Ich bin schon etwas selbständig

- Ich übe mit meinen Eltern mich alleine an- und auszuziehen.
- Ich kann bis zum Kindergarteneintritt ohne Hilfe auf die Toilette gehen und mir anschliessend die Hände waschen. Ich trage keine Windeln mehr.
- Ich übe mir die Nase zu putzen.

Ich bin ein/e kleine/r Forscher/in

- Ich habe erste Erfahrungen im Umgang mit Schere, Leim und Stiften gemacht.
- Ich habe schon viele Sinneserfahrungen sammeln können (im Sand spielen, kneten, Bilderbücher anschauen, Hörbücher hören, beim Kochen helfen...).
- Zum Erforschen gehört auch das Aufräumen dazu 😊.

Ich gehe sorgfältig mit meiner Umwelt um

- Ich gehe sorgfältig mit den Spielsachen um.
- Ich gehe achtsam mit meiner Familie, meinen Freunden und Lebewesen um.

Der Kindergarteneintritt ist für Ihre ganze Familie ein grosser Schritt

- Meine Eltern lassen mich in die Kindergartenwelt eintauchen.
- Meine Eltern helfen mir, mich von Ihnen zu lösen, indem sie mir zutrauen, dass mir dieser Übergang gelingt und ich ihnen voller Stolz davon erzählen kann.
- Meine Eltern bieten mir die Möglichkeit vor dem Kindergarteneintritt mit der deutschen Sprache in Kontakt zu kommen.